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O Governo de Itabi-
ra sofre nova derrota na
Câmara Municipal ao
ser promulgada lei que
proíbe o prefeito Marco
Antônio Lage (PSB) de
criar novas secretarias
em pleno fim de gover-
no, ou de mudar a estru-
tura organizacional da
Prefeitura, e que garan-
te às cantineiras das es-
colas da rede municipal
redução da carga horária
mensal de trabalho.

A lei foi sancionada
durante sessão ordinária
da Câmara, na terça-fei-
ra (19), pelo presidente
Heraldo Noronha, que
aproveitou e mandou o
recado que a ‘Câmara
não é um puxadinho do
prefeito’.

GOVERNO PERDE
MAIS UMA

Heraldo Noronha promulga leis que proíbem o prefeito de criar novas secretarias

em pleno fim de governo e garante benefícios às cantineiras das escolas

Evento contou com missas,

procissões, queima de

fogos, momento cívico,

apresentações de marujada,

de corporação musical e da

comunidade escolar e show
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Mudança partidária na
surdina por vice é tratada

como deslealdade
Em 2022, Marco Gomes declarou que existiam

demônios dentro do Executivo e que ele não
concorva com várias decisões do prefeito

Celebrações marcam Festa
de São José e aniversário
de 61 anos de Passabém
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TCE aponta possíveis
irregularidades em obras
paralisadas por Nozinho

“A paralisação das obras do início desta
gestão provocou prejuízos a toda população”,

diz o vereador Cássio Silva
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PSF que atende os bairros
Juca Rosa e Praia II está
com graves infiltrações

“A cidade está estagnada e o povo não
vê as realizações prometidas em campanha”,

diz morador
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Prefeitura solta nota
defendendo implantação
do terminal de minério

Em nota, a Prefeitura de Barão de Cocais sai
em defesa da CBD Logística, afirmando

que a empresa está regularizada.
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Prefeitura
nega veículo
para família
reconhecer

parente morto

NEGLIGÊNCIA

Amador de
Santa Maria
segue neste

fim de semana
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OPINIÃO/CIDADES

ENTRE LINHAS
Horóscopo de 21 a 27 de março de 2024

21/07 a 20/08

21/08 a 20/09

21/09 a 20/10

21/10 a 20/11

21/11 a 20/12

21/06 a 20/07

21/05 a 20/06

21/05 a 20/06

21/03 a 20/04

21/12 a 20/01

21/01 a 20/02

ÁRIES

TOURO

GÊMEOS

CÂNCER

LEÃO

VIRGEM

LIBRA

ESCORPIÃO

SAGITÁRIO

CAPRICÓRNIO

AQUÁRIO
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A edição é enviada para Itabira, Santa Maria de Itabira, Passabém, São
Sebastião do Rio Preto, Santo Antônio do Rio Abaixo, Morro do Pilar,

Itambé do Mato Dentro, Bom Jesus do Amparo, Barão de Cocais, Santa
Bárbara, Catas Altas, São Gonçalo do Rio Abaixo, João Monlevade.

EM JOÃO MONLEVADE

PEIXES

Santa Maria de Itabira será representada por
20 atletas do projeto Taekwondo é Educação, na
primeira etapa do Campeonato Mineiro de Ta-
ekwondo. A competição, que reúne atletas de todo
o estado, ocorrerá na cidade de João Monlevade,
entre os dias 22 e 24 deste mês. A expectativa é
de que os atletas santa-marienses repitam o bom
desempenho do ano passado, quando todos subi-
ram ao pódio, na etapa sediada em Itabira.

No ano passado, o município participou da
competição com 15 atletas e todos eles voltaram
para casa com um troféu.   

Segundo o vice-prefeito e secretário de Es-
portes e Lazer, André Lúcio Torres, Santa Maria
será representada nas diversas categorias nas
modalidades poomsae, luta e quebramento.

A competição engloba a 2ª Copa João Mon-
levade de Taekwondo e é realizada pela Federa-
ção Mineira de Taekwondo.

O evento esportivo acontece nas dependênci-
as do Real Esporte Clube, e é um dos mais tradi-
cionais das artes marciais do Brasil. Os santa-
marienses deverão concorrer com mais de 600
atletas de todo o estado de Minas Gerais.

Segundo informações da Secretaria Munici-
pal de Esportes e Lazer de João Monlevade, a
expectativa é que o evento tenha um público de
duas mil pessoas por dia.

Santa Maria vai
participar com 20 atletas
do Campeonato Mineiro

de Taekwondo

Em 2013 todos os atletas de Santa Maria de
Itabira garantiram pódio no Campeonato

Mineiro de Taekwondo

Passar pela MG-129, no trevo de
acesso aos bairros Barreiro e João XXIII,
em Itabira, requer muita atenção devido
a um enorme buraco no meio da pista. A
manutenção é de responsabilidade do
DER-MG, mas por estar em área urba-
na, seria também dever da Prefeitura.
Enquanto isso, motoristas que passam
pelo local, ou desviam ou perdem pneu,
roda, suspensão, como aconteceu com a
moradora de São Gonçalo do Rio Abai-
xo, que amargou prejuízos ao passar pelo
local na manhã de sábado (16).

21/02 a 20/03

Zum!

CRATERA NA PISTA

Período neutro  nas questões de dinheiro, de tra-
balho e de família, mas, o fluxo será dos melho-
res para as investigações e tudo que está ligado
ao ocultismo.

Ótimo para tratar de questões financeiras e pro-
fissionais. Fluxo benéfico para os exames, os con-
cursos, os testes vocacionais e os assuntos amo-
rosos. Cuidado quanto aos problemas judiciais.

Período propício ao sucesso na investigação de
todo e qualquer assunto oculto e místico. Fase
favorável para iniciar algum negócio novo. Se
você se interessa pela vida espiritual, dedique.

Não faça modificações repentinas antes de uma
análise prévia. Por outro lado, o fluxo é dos me-
lhores para trabalhar em prol de sua ascensão pro-
fissional. Será correspondido na vida familiar.

Fase em que terá sucesso em tudo que está rela-
cionado com o ensino e a educação de crianças,
jovens e mesmo pessoas adultas. Forte tendên-
cia à especulação e muito sucesso nos negócios.

Pense positivamente e não se intimide diante das
dificuldades que terá. Haja conscientemente que
conseguirá resolver todos os seus problemas. Êxito
romântico e em negócios com o sexo oposto.

Não é conveniente aventurar-se em novos negó-
cios. Cuidado com o excesso de gastos. Mante-
nha-se em suas atividades rotineiras e benefícios
receberá. Procure moderar o fumo e a bebida.

Benéfica influência astral para tratar de questões
sociais pendentes, para lucrar em negócios inicia-
dos anteriormente e prosperidade profissional.
Contudo, as disputas no lar deverão ser evitadas.

Este é um ótimo período, pois tudo indica que
obterá êxito, em negócios ou questões ligadas ao
comércio de materiais de ensino. Sucesso social,
profissional e amoroso.

Cuide de si e aproveite para exaltar suas qualidades
intelectuais e artísticas. Favorável no campo profis-
sional e financeiro. Qualquer situação turva devera
ser esclarecida para não afetar o relacionamento.

Não é fase propícia aos negócios arriscados. Mas
por outro lado, o fluxo deverá elevar sua inteli-
gência e seu estado de saúde e propiciar-lhe óti-
mas chances, no terreno profissional e amoroso.

Fase em que terá sucesso em tudo que está rela-
cionado com o ensino e a educação de crianças,
jovens e mesmo pessoas adultas. Forte tendên-
cia à especulação e muito sucesso nos negócios.

Dengue
Apesar da secretária de Saúde, Fabiana Car-

valho, garantir recuo da dengue em Itabira, o
município apresentou quase 500 novos casos
entre os dias 14 e 17 deste mês. A conclusão da
secretária toma por base a queda no número de
atendimentos na rede pública de saúde. Em pres-
tação de contas aos vereadores, ela informou que
no último fim de semana atendeu apenas 65. “Já
chegamos a atender 400 pessoas em um final de
semana e neste final de semana atendemos 65
pessoas nas nossas unidades”.

Dois anos anulados?
O prefeito Marco Antônio Lage (PSB) corre

o risco de ter que explicar o que fez com a arre-
cadação municipal de dois dos quatro anos do
seu governo. Esse é o entendimento do vereador
Weverton Vetão, diante da declaração do vice-
prefeito, Marco Antônio Gomes (PRD) em en-
trevista a um jornal da cidade, de que a atual ges-
tão governou apenas por dois anos, devido à pan-
demia de coronavírus e à epidemia de dengue,
agora. O que ele esqueceu de mencionar é que
apesar de não terem trabalhado, a receita não fi-
cou suspensa.

Devolvendo
Vetão não perdeu a oportunidade de ironizar

a fala do vice. Diante da declaração, ele quer sa-
ber então o que foi feito com a receita dos dois
anos de governo inoperantes. “Vamos ter que
pedir uma apuração aqui, agora. O vice-prefeito
disse que só conseguiu governar por dois anos.
Pra onde foram os outros anos de recursos da
cidade? Já que eles governaram por dois anos,
os outros dois anos de recursos foram para onde,
para quê, onde foi gasto? É uma pergunta que a
gente tem que fazer aqui na Câmara e principal-
mente fiscalizar para entender”.

Incoerência
A vereadora Rose Félix (MDB) criticou a in-

coerência da declaração partida de um médico.
Para ela, essa foi uma fala de causar indignação,
pois a fala dele reflete não na incompetência, o
que não parece ser o caso, mas na falta de res-
peito à inteligência das pessoas. “Ver um médi-
co, vice, dizer que não conseguiu governar por
conta de uma doença como a dengue é realmen-
te de entristecer qualquer cidadão. De nos dei-
xar temerosos com o nosso futuro, porque além
de não pensar na eleição, que o elegeu pelo po-
tencial como médico, vem me dizer que o gover-
no não conseguiu governar por causa da den-
gue?”, disse Rose Félix.
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MAIS POVO MENOS GOVERNO

O presidente da Câ-
mara Municipal, Heral-
do Noronha Rodrigues
(PTB), na abertura da
sessão ordinária de terça-
feira (19), promulgou os
projetos de lei que trata-
vam da reforma adminis-
trativa da Prefeitura e o
Plano de Cargos e Salá-
rios dos Servidores Mu-
nicipais, que estavam
pendentes pelo “silêncio”
do prefeito Marco Antô-
nio Lage (PSB). Com a
medida, os projetos ago-
ra são leis que já passam
a valer no Município.

Ao sancionar as no-
vas leis, Heraldo Noro-
nha proíbe o prefeito de
criar novas secretarias
em pleno fim de gover-
no, ou de mudar a es-
trutura organizacional
da Prefeitura, e garante
às merendeiras das es-
colas da rede municipal
uma redução de 10 ho-
ras na carga horária
mensal de trabalho,
passando de 40 para 30.

Os projetos de lei dis-
põem sobre o Plano de
Cargos, Salários e Ven-
cimentos dos Servidores
Públicos Municipais de
Itabira e a reestruturação
administrativa munici-
pal da Prefeitura, e fo-
ram votados e aprova-

MARCO LAGE NÃO TERÁ
NOVAS SECRETARIAS

Heraldo Noronha promulga leis que proíbem o prefeito de criar novas secretarias

em pleno fim de governo e garante benefícios às merendeiras das escolas

dos em dezembro do
ano passado, com di-
versas emendas dos
vereadores, todas vetadas
pelo Executivo durante o
recesso parlamentar.

O Plano de Cargos
e Salários, recebeu sete
emendas e uma delas,
mantém o Prêmio de
Superação de Metas
(Presmat).

Também foram der-
rubados os vetos sobre
as emendas relativas à
Gratificação de Estímu-
los à Produtividade
(GEP), uma proposta de
benefício aos assistentes
técnicos administrativos
(ATAs), e à emenda que
buscava  impedir que
servidores perdessem
suas vagas na Prefeitura
de Itabira por processos
transitados em julgado
contra eles, sem que an-
tes houvesse um proces-
so administrativo.

Já a proposta de re-
forma administrativa
era modificar a estrutu-

ra de algumas secretari-
as e acrescentar outras,
passando a Prefeitura a
contar com três novas
pastas: secretarias mu-
nicipais de Segurança,
Mobilidade e Defesa
Civil; de Comunicação
e de Cultura e Turismo.
Outras, já existentes,
teriam novas nomen-

claturas e atribuições.
Os vetos foram todos

derrubados, com exce-
ção de um em que o pró-
prio autor, que questio-
na a inconstitucionali-
dade, pediu aos colegas
para manter o veto. A
apreciação dos vetos
aconteceu depois de um
mês do retorno dos ve-

readores ao trabalho.
Ao final da reunião,

Heraldo Noronha gravou
um vídeo para as suas
redes sociais, onde
comemora a promulga-
ção das novas leis. “Es-
tou aqui feliz pela lei de
Plano de Cargos e Salá-
rios e a reforma adminis-
trativa que hoje nós pro-

O que diz a lei
De acordo com a

legislação, a promul-
gação da lei deve

acontecer 48h após a
sanção e cabe ao

prefeito, embora não
seja ato privativo
deste. No caso de
sanção tácita e de
veto rejeitado pela

Câmara, se o prefeito
não promulgar a lei

dentro de 48 horas, o
presidente da Câmara

a promulgará e a
publicará, e, se este
não o fizer em igual

prazo, caberá ao vice-
presidente fazê-lo.

“É uma vitória dos servidores. Vitória de nós vereadores que estamos
do lado certo, o lado de Itabira, lado do servidor”, diz o presidente

Heraldo Noronha (dir) junto a ao segundo-secretário Tãozinho
Leite (centro) e vice-presidente Luciano Sobrinho (esq)

E mando
aqui um
recado.
Que aqui
não tem
puxadinho
do prefeito”

“

mulgamos aqui [na Câ-
mara]. Nós colocamos
todas as emendas foram
aprovadas e agora virou
lei. Então é muito bom.
É uma vitória dos ser-
vidores. Vitória de nós
vereadores que estamos
do lado certo, o lado de
Itabira, lado do servi-
dor. E mando aqui um
recado. Que aqui não
tem puxadinho do pre-
feito. Que a Câmara
tem que ter vez, tem
que ter voz e sempre
atendendo a vontade da
população”, salientou.
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CBD LOGÍSTICA EM BARÃO DE COCAIS

A Prefeitura de Barão
de Cocais saiu em defe-
sa da empresa CBD Lo-
gística, em nota publica-
da à imprensa, afirman-
do que a empresa está
regularizada em relação
ao processo de licencia-
mento ambiental para
instalação do terminal de
minério no município. A
nota destaca ainda os be-
nefícios e impactos posi-
tivos da obra para a cida-
de. A própria empresa
também se defende em
nota, afirmando estar re-
gularizada para o serviço.

A CDB Logística foi
proibida de continuar
suas operações de insta-
lação de um terminal de
minério em Barão de
Cocais. A decisão judici-
al atende pedido do Mi-
nistério Público de Minas

Prefeitura solta nota defendendo
implantação do terminal de minério

Gerais, que apontou irre-
gularidades no processo
de licenciamento.

A ação determina que
o Estado suspenda os efei-
tos da licença ambiental
concedida para a ativida-
de e ordena, ainda, que a
empresa elabore, em 30
dias, o Estudo de Impac-
to Ambiental (EIA) e o
Relatório de Impacto
Ambiental (Rima) do em-
preendimento.

A empresa ainda é
acusada de não ter reali-
zado as audiências públi-
cas necessárias para a ob-
tenção da autorização,
emitida pela Secretaria de
Estado de Meio Ambien-
te e Sustentável (Semad).

O Ministério Público
argumenta também que a
implantação e a opera-
ção do empreendimento

podem causar impactos
“permanentes, irreversí-
veis e de alta magnitu-
de”, como na qualidade
das águas e do ar, altera-
ções da estrutura e do
uso dos solos, possibili-
dade de desenvolvimen-
to de processos erosivos
e supressão de vegeta-
ção.

Procurada para co-
mentar o assunto, por
meio de sua Assessoria
de Comunicação, a Pre-
feitura afirmou que “o
empreendimento se en-
contra regularizado em
âmbito municipal”.

A nota destaca os be-
nefícios proporcionados
pela instalação do termi-
nal de mineração no mu-
nicípio, como geração de
postos de trabalho e se-
gurança no trânsito.

O QUE DIZ A NOTA
“O Município de Barão de Cocais, considerando as recentes notí-

cias veiculadas sobre a decisão judicial que determinou a suspensão
da licença ambiental do Terminal de Minérios, situado na Fazenda
Córrego São Miguel, ressalta que o empreendimento se encontra re-
gularizado em âmbito municipal.

“Entre os reflexos observados pelo município na implantação do
empreendimento, podem ser citados:

- Geração de postos de emprego na fase operacional (além dos já
gerados na fase de obra)

- Redução do tráfego de carretas nas rodovias BR 381/262 e BR
040, com diminuição da possibilidade de acidentes e minimização
dos impactos do trânsito rodoviário; e consequente redução do im-
pacto do escoamento nas comunidades locais.

Por fim, o município aguarda como sempre, todos os trâmites le-
gais e a eventual decisão judicial”.

De acordo com a Assessoria de Comunicação, esse será o único
posicionamento declarado pelo governo municipal, até que o pro-
blema seja resolvido.
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VÃO SOBRAR NARRATIVAS

No último dia 8, o
prefeito Marco Antônio
Lage (PSB) entregou a
reforma da Escola Mu-
nicipal Ester Pereira
Guerra, no bairro Gabi-
roba. Com a inaugura-
ção, o prefeito tenta ven-
cer o tempo e entregar
outras ações registradas
em seu Plano de Metas,
lançado no último tri-
mestre de 2021.

Construído desde o
primeiro ano da atual
gestão municipal, o pla-
no reúne ao todo, 36 pro-
gramas, 97 projetos e 169
metas associadas, com
estimativa de realização
em curto, médio e longo
prazos, ao custo estima-
do de R$ 616 milhões.

O plano é dividido em
cinco eixos. Entretanto,
no momento, o prefeito
está correndo contra o
tempo para conseguir
concluir pelo menos os

Prefeito corre contra o tempo e tropeça
na conclusão das reformas em escolas

Apenas 8 das 27 reformas prometidas foram concluídas até agora. Marco

Antônio promete entregar restante nos próximos nove meses

projetos de curto prazo,
como a reforma de esco-
las da rede municipal.

A Assessoria de Co-
municação divulgou no
site da Prefeitura que, no
total, são 27 instituições
municipais de ensino no
planejamento de obras.
O plano prevê ainda im-
plementar reformas ou
obras de conclusão em
quatro Centros Munici-
pais de Ensino Infantil
(Cmeis) nos bairros:
Barreiro, Boa Esperan-
ça, Fênix e Gabiroba.

Entre as instituições
que receberam obras es-
tão a Escola Municipal
Filomena Jardim, loca-
lizada entre os bairros
Amazonas e Clóvis Al-
vim. A reforma foi inau-
gurada no dia 6 de ou-
tubro de 2022.

O Centro Municipal
de Educação Infantil
(Cmeis) Prefeito Li, no

dos, quadra de esportes
reformada, pintura da uni-
dade, telhados refeitos,
reformulação da fachada
e a instalação, em 2022,
de um elevador para pes-
soas com deficiência.

Com obras entregues
também no início deste
mês, a Escola Municipal
Matilde Menezes, no
bairro Conceição, pas-
sou por modernização e
ampliação do espaço.

Os moradores do Ga-
biroba, logo no primeiro
ano do governo, recebe-
ram também o Cmei Ivo-
ne Citti, iniciado pelo
ex-prefeito Ronaldo Ma-
galhães e inaugurado em
agosto de 2021. Já a es-
cola Nico Andrade, en-
tretanto, aguarda a sua
vez, mas sem data pre-
vista de intervenção.

O prefeito Marco
Antônio Lage também
não conseguiu cumprir a

promessa de concluir as
obras do Centro Munici-
pal de Educação Infantil
(Cmei), no Barreiro. A
informação é de que to-
das ou a maior parte das
escolas estão em obras,
com previsão de serem
concluídas antes do final
da atual gestão.

A Prefeitura informou
que 8 unidades de ensino
já foram entregues. Para
2024, o governo trabalha
para fazer mais 18 entre-
gas, entre novas unidades
e reformas, com a conclu-
são de duas novas Cmeis
e reforma de 16 unidades
escolares.

A informação é de
que já foram investidos
mais de R$ 32 milhões
em reformas e constru-
ções de novas unidades.

Prefeitura diz que
vai entregar mais
18 ainda este ano

bairro Fênix, foi outra uni-
dade com reforma conclu-
ída no último dia 6.

A escola Filomena
Jardim está incluída no
primeiro lote, que con-

templa reformas em três
escolas: Nico Andrade e
Antonina Moreira. Ela foi
contemplada com obras
como construção de novo
muro de arrimo nos fun-

A Câmara Municipal
de Itabira aprovou, por
unanimidade, um reque-
rimento para obrigar a
Prefeitura a registrar e
apresentar a quilometra-
gem percorrida pelos
carros oficiais ou de ter-
ceirizadas que prestam
serviço ao poder públi-
co. A proposta foi apre-
sentada pelo vereador
Neidson Dias Freitas
(MDB), que se solidari-
zou com o presidente da
Câmara, Heraldo Noro-
nha Rodrigues (PTB),
que teve negado o pedi-
do de disponibilização
de condução para uma
família carente ir fazer
reconhecimento do cor-
po de um parente morto
em outra cidade.

Heraldo Noronha já
tinha feito o desabafo
dessa recusa ao seu pe-
dido em um vídeo pos-
tado nas redes sociais. E

ITABIRA

Prefeitura nega veículo para família
reconhecer corpo de parente morto

Requerimento apresentado por Neidson Freitas (esq), que obriga a
Prefeitura a apresentar quilometragem percorrida por carros oficiais,

foi aprovado por todos os vereadores

o assunto também teve
grande repercussão na
reunião desta terça-feira
(19), quando ele expôs
toda a sua indignação ao
defender a importância
de um atendimento igua-
litário para a população,
em especial para os me-
nos favorecidos.

Heraldo disse que fez
várias tentativas, fazen-
do até uma certa peregri-
nação em busca da aju-
da do poder público.
“Solicitei na Assistência
Social, passei para o
[...vereador] Juber, pas-
sei para a menina que
trabalha lá, passei para a
Dulce Citi, que é a secre-
tária do Governo e ne-
nhum me atendeu. Não
atendeu a família caren-
te que precisava reco-
nhecer este corpo lá.
Pela dificuldade, é mui-
to triste uma família ca-
rente passar por essa si-

tuação. É totalmente
constrangedor. Eu liguei
para a secretária que é
braço direito do prefeito
e fui negado, desabafou
o presidente, completan-
do que não tem lei pra

isso não. “Isso é falta de
brio, falta de humanida-
de, falta de respeito com
o próximo, com uma fa-
mília carente”.

O líder do governo na
Câmara, vereador Carlos

têm limites de distância
para percorrer e a lei não
permite que o veículo
público percorra distân-
cia superior a 100 km.
Pará de Minas, ele lem-
brou, fica a quase 200
quilômetros de Itabira.

A explicação não
convenceu Neidson
Freitas, que questionou a
forma como o Executi-
vo controla o uso dos
carros a serviço do po-
der público. Na opinião
do parlamentar, o
governo adota uma abor-
dagem desigual em dife-
rentes situações na Pre-
feitura de Itabira, agin-
do de acordo com inte-
resses políticos ou pes-
soais. Ele aproveitou
para denunciar o uso ir-
regular e indiscriminado
por agentes ou pessoas
relacionadas ao governo.
Matéria completa no
“ofolhapopular.com.br”.

Henrique de Oliveira
(PDT), tentou minimizar
a situação, usando a le-
gislação como argumen-
to para defender o pre-
feito. De acordo com ele,
os carros da Prefeitura

A reforma da escola Nico Andrade, no João
XXIII, por exemplo, não será entregue neste ano
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NOME MANCHADO

A mudança repentina
de partido, feita na “sur-
dina” pelo vice-prefeito,
Marco Antônio Gomes,
movimentou os grupos
de notícia no WhatsApp
da cidade na última se-
mana. A atitude do vice-
prefeito, que também é
pastor evangélico, pegou
a todos de surpresa. Nem
mesmo o próprio grupo
político ao qual pertencia
foi informado. Em nota
divulgada nas redes soci-
ais, o presidente do Parti-
do Liberal (PL) em Itabi-
ra, ao qual ele pertencia,
Marcelo Reis, disse que
ficou sabendo da retirada
do até então aliado, por
meio da imprensa. Uma
atitude tratada na nota
como deslealdade. Marco
Antônio trocou o PL pelo
Partido Renovação De-
mocrática (PRD).

“O Partido Liberal
Itabira sempre se pautou
pela ética, transparência,
e pelo compromisso com
o diálogo aberto e fran-
co, tanto dentro quanto

Mudança partidária na surdina por
vice é tratada como deslealdade

fora de nossa esfera par-
tidária. A atitude do vice-
prefeito contraria não
apenas nossos valores
institucionais, mas tam-
bém o respeito e a leal-
dade para com aqueles
que o apoiaram em sua
trajetória política”.

Em entrevista a um
jornal da cidade, Marco
Gomes confirmou que
além de mudar de parti-
do, vai manter composi-
ção com o prefeito Mar-
co Antônio Lage (PSB)
para disputar a reeleição
pela Prefeitura. O espan-
to com a declaração sur-
preende mais quando se
leva em consideração
declarações feitas pelo
vice-prefeito no decorrer
do governo, de incompa-
tibilidade de pensamen-
tos e ideais entre ele e o
grupo do prefeito.

O descompasso entre
o prefeito e o vice veio à
tona em março de 2022,
na escolha da professo-
ra Laura Souza, ativista
dos movimentos LGB-

TQIA+ de Itabira, para
assumir a Secretaria de
Educação. Marco Antô-
nio Gomes que também
é pastor de uma das mai-
ores igrejas evangélicas
de Itabira, pressionado
pelo Conselho Municipal
de Pastores (Conpai), se
posicionou contra, geran-
do tensão na Prefeitura. A
relação conflituosa entre
os dois ficou escancarada.

As divergências ga-
nharam repercussão na
mídia estadual, devido
ao vazamento de um áu-
dio que circulou nas re-
des sociais, no qual o
vice afirmava que exis-
tiam demônios dentro do
Executivo e que ele não
concordava com várias
decisões do prefeito. No
meio evangélico, todos
sabiam que ele estava se
referindo ao mundo espi-
ritual, lembrando que a
declaração era feita a ou-
tras autoridades eclesiás-
ticas, numa prestação de
contas dos seus atos po-
líticos enquanto pastor.

Apesar de nunca ter
demonstrado interesse em
deixar o governo, Marco
Antônio Gomes sempre
fez questão de afirmar
publicamente não com-
pactuar com as decisões
do prefeito em pautas ad-
versas ao conservadoris-
mo. No áudio vazado na
ocasião da nomeação da
ativista  LGBTQIA+
para a Secretaria da Edu-
cação, o vice-prefeito
também fez questão de
separar os interesses e
princípios contrários en-
tre ele e o prefeito, afir-
mando ser bolsonarista,
enquanto Marco Lage se
declarava lulista.

Na entrevista, o vice-
prefeito deixou claro
que a sua decisão de
mudar de sigla é uma
estratégia para tentar se
manter no cargo de vice-
prefeito. Ele apontou
falta de estrutura do PL
para se justificar.
Veja mais informações

e nota oficial do no
“ofolhapopular.com.br”

Em 2022, Marco Gomes declarou que existiam
demônios dentro do Executivo e que ele não

concorda com várias decisões do prefeito

As 34 obras paralisa-
das pelo prefeito de São
Gonçalo do Rio Abaixo,
Raimundo Nonato Barce-
los “Nozinho” (PDT),
logo nos primeiros dias de
seu governo, em 2021,
seguem sendo investiga-
das por técnicos do Tribu-
nal de Contas do Estado
(TCE), conforme denún-
cia feita pelo vereador
Cássio Túlio Rodrigues
Silva (PTB) em 2022.

A investigação, que
corre em segredo de Jus-
tiça, já gerou um calha-
maço de informações,
entre elas, de que o pre-
feito, além de paralisar,

NÃO VAI TERMINAR EM PIZZA ?

TCE aponta possíveis irregularidades
em obras paralisadas por Nozinho

“A paralisação das obras do início desta
gestão provocou prejuízos a toda população”,

diz Cássio Silva

PREFEITO,
SECRETÁRIOS
E EMPRESA
FISCALIZADORA
DEVERÃO SER
ACIONADOS

sem justificativas ade-
quadas, as obras do ex-
prefeito Antônio Carlos
Noronha Bicalho (gestão
2017/2020), assinou o
reinício dos serviços em
2022 com aditivos com
índices superiores a 25%,
o que é proibido por lei.

A obra do novo trevo,
na BR-381, por exemplo,
que custaria cerca de R$
18 milhões, já passa dos
R$ 30 milhões.

Outro ponto grave é
a ausência de Anotação
de Responsabilidade
Técnica (ART) das obras
paralisadas, fato que de-
verá ser esclarecido pe-
los responsáveis pelas
empresas e também
pelo prefeito, conforme
intimações que devem
ser despachadas a qual-
quer momento.

O vereador Cássio

Silva, autor dos primei-
ros levantamentos, por
meio da Comissão Par-
lamentar de Inquérito
(CPI), instaurada pela
Câmara Municipal em
2022, concluída em ju-
nho de 2022 e protoco-
lada no TCE, fez uso da
tribuna da Câmara, na
sessão do dia 7, e falou,
resumidamente, dos pri-
meiros laudos técnicos
apresentados após quase
dois anos da denúncia.

“Agora, presidente
[Diogo José Ribeiro
(PDT)], vamos falar um
pouco da CPI ocorrida
nesta casa em 2022, con-
seguida esta a duras pe-
nas na Justiça, após ne-
gativa de vossa excelên-
cia em sua instauração.
Muitos riram, zomba-
ram, disseram que tudo
terminaria em pizza. E

e parcial apresentado por
alguns colegas desta
casa. Relatório este que,
além de mal redigido,
não foi capaz de encon-
trar uma irregularidade
nas 34 obras investiga-
das. Foi necessário então
acionar o Ministério Pú-
blico do Tribunal de
Contas de Minas Gerais
para que aceitasse um
relatório independente
de minha autoria sobre
as várias irregularidades
encontradas. Relatório
este com 46 páginas, que
reabriu as investiga-
ções”, disse.
Veja matéria completa
e posicionamento do
relator da CPI, verea-
dor Cládston Marcelo
de Castro (PDT) e do
governo Raimundo
Nonato Barcelos no

“ofolhapopular.com.br”

calizar”, iniciou ele.
“Hoje, posso me di-

rigir à população de São
Gonçalo e dizer que a
CPI estava arquivada no
Tribunal de Contas, de-
vido a um relatório pífio

realmente terminaria,
caso não fosse a minha
determinação e o meu
compromisso em cum-
prir com minha função
que me foi designada
pelo povo, que é de fis-
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MORADOR DENUNCIA DESCASO

Passa por um estado
de caos a sede do Progra-
ma Saúde da Família
(PSF) que atende os mo-
radores dos bairros Juca
Rosa e Praia II, instala-
do próximo ao Fórum
Trabalhista, na avenida
Prefeito Li Guerra.

Nossa reportagem
esteve lá, na sexta-feira
(1º/3) à tarde, coinciden-
temente quando uma
forte chuva caiu na re-
gião. Nesse meio tempo,
constatamos como ver-
dadeiras as denúncias
feitas por usuários des-

PSF que atende os bairros Juca Rosa e
Praia II está com graves infiltrações

As redes balança-
ram 16 vezes nas roda-
das dos dias 16 e 17
deste mês do Campeo-
nato Santa-Mariense
de Futebol Amador.

Foram cinco jogos
realizados sábado e
domingo, entre Santa
Maria de Itabira e Ita-
bira. O Laranja Mecâ-
nica jogou contra o
Ravele e marcou cinco
gols, contra dois.

O Mintirinha tam-
bém marcou cinco no
placar e tomou apenas
um gol do Poção.  O Ju-
ventude empatou em 1 a
1 com o Dá Nada Pra
Nós e o Hematita fez 1 a
0 contra o Medeiros. Já

“A cidade está estagnada e o povo não vê as realizações prometidas em campanha”, diz morador

sa unidade de saúde, de
que quando chovia, os
funcionários tinham que
afastar móveis e colocar
baldes por todos os can-
tos para impedir o alaga-
mento do ambiente. Re-
almente, presenciamos o
descaso do Governo Mu-
nicipal para com o PSF,
que atende moradores de
uma região carente e de
moradores simples e de
poucos recursos, que pro-
curam ali um alívio para
seus problemas de saúde.

Nos cantos das pare-
des, a água da chuva es-

corria do teto em grande
volume pela recepção e
pela sala de acolhimen-
to. Nesta sala, a mesa da
técnica de enfermagem
que faz a triagem, teve
que ser afastada para evi-
tar que o móvel e docu-
mentos fossem perdidos.
Um balde foi providen-
cialmente colocado para
evitar inundação dessa
sala. Na recepção, onde
dois funcionários fazem
o atendimento ao públi-
co, baldes estavam postos
sobre o balcão nos locais
onde havia goteiras e os

computadores tiveram
que ser afastados para
evitar danos aos equipa-
mentos e documentos ali
armazenados. Usuários
demonstravam espanto
com a situação e, funcio-
nários do setor, constran-
gidos, ouviam críticas à
gestão pública da cidade,
sem poderem se manifes-
tar diante das evidências.

O intenso calor da-
quela tarde provocou o
desconforto de algumas
pessoas que aguardavam
atendimento médico e
irritação ao saberem que

os dois aparelhos de ar-
condicionado não funci-
onavam havia muito
tempo, estragados e sem
manutenção. Pelas ima-
gens, pode-se ver que a
sede do PSF precisa tam-
bém de pintura.

“O itabirano não
aguenta mais ver tamanha
incapacidade da gestão do
município e aguarda res-
postas do senhor prefeito
sobre suas viagens a
Brasília, pelo menos qua-
tro, desde sua posse, além
dos Estados Unidos e Es-
panha. Que frutos elas

trouxeram para nossa ci-
dade?”, questionou uma
moradora da região, que
estava no PSF aguardan-
do atendimento.

“A cidade está estag-
nada e o povo não vê as
realizações prometidas
em campanha”, diz um
morador do Juca Rosa.

“Talvez o slogan de
‘O Amanhã Feito Hoje’,
pudesse ser trocado por
“Hoje, Um Retorno ao
Passado”, sugeriu outra
moradora. Todos pedi-
ram anonimato para ga-
rantir privacidade.

Começou a chover, é hora de espalhar os baldes e retirar dos locais mesas, computadores e impressoras

Amador Santa-Mariense segue com jogos
pela fase de grupos neste fim de semana

RODADA DA ÚLTIMA SEMANA FOI COM 16 GOLS

o jogo entre Santa Tere-
za e Thimello não saiu
do 0 a 0.

No próximo fim de
semana,  ainda pela
fase de grupos, o cam-
peonato terá mais qua-
tro jogos. Dois deles
acontecem no campo
do Grêmio, em Itabira,
e jogam Sparta e Minas
às 8h30. E a partir das
10h30, entram em cam-
po as equipes Só Zuei-
ra e Resenha.

Já em Santa Maria de
Itabira, entram em cam-
po as equipes de Hema-
tita e Chaves, abrindo a
rodada às 8h30. E às
10h30 jogam Medeiros e
Barro Preto. E ainda neste sába-

do (23), começa o Cam-
peonato Santa-Marien-
se de Futebol Máster,
uma das competições

mais esperadas do ano.
A competição, que

também é organizada e
promovida pela Secreta-

ria de Esportes e Lazer
de Santa Maria de Itabi-
ra, reúne oito equipes em
quatro jogos. As equipes
Barro Preto e Santa Ma-
ria fazem a abertura da
edição 2024 da compe-
tição, com uma partida a
partir das 15h30, no
campo do Smec, em
Santa Maria de Itabira.

Nesta primeira fase,
todos os times jogarão
entre si e dois de cada
grupo se classificarão
para as semifinais.

Os jogos serão no
campo do Santa Maria, e
o da Pedreira, em Itabi-
ra. Após a fase de grupos,
todos os jogos serão em
Santa Maria de Itabira.

Campeonato
Máster

Rodada terá jogos em Santa Maria e Itabira
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CULTURA E FÉ

De 7 a 17 de março
Passabém celebrou o
padroeiro com a tradici-
onal Festa de São José
e comemorou o 61º ani-
versário de emancipa-
ção político-administra-
tiva do município.

A programação foi
aberta com a novena, de
7 a 15 de março, com
missas na Matriz de São
José celebradas por diá-
conos e padres da paró-
quia local.

No sábado (16), as ati-
vidades começaram cedo
na Quadra 19 de Março,
com o momento cívico,
preparado por educado-
res e alunos do Cmei da
Mônica e escolas Esta-
dual Luiza dos Santos
Ferreira e Municipal Eu-
clides Ferreira de Sá.

Esbanjando talento,
os alunos, dos pequeni-
nos aos mais jovens, fi-
zeram apresentações so-
bre a culinária local, os
costumes, homenagens
aos artistas Zé Mulato e
Cassiano e a Marujada
da Bolívia Nossa Senho-
ra do Rosário, além de
recitais de poemas e tea-
tro sobre quentões soci-
ais e ambientais. O pú-
blico também teve aces-
so a exposições sobre
“Pastel de Angu, Memó-
rias e o Artesanato”.
Como não podia faltar,
os alunos da Escola da
Luiza ofertaram o tradi-
cional pastel.

Com a quadra lotada,
também houve apresen-
tações da Marujada da
Bolívia e da Corporação
Musical Euterpe Lagoa-
na, de Nova Era, com re-
pertório variado e o tra-
dicional parabéns pelos
61 anos de Passabém.

O prefeito Ronaldo
Agapito de Sá e o vice-
prefeito Kleber Batista
fizeram a abertura da
programação social,
enaltecendo a impor-
tância das tradições
culturais da cidade e da
união da comunidade
escolar para o engran-
decimento da festa.

Para a secretária mu-
nicipal de Educação, Vi-
viane de Sá, “o evento

Festa de São José marca aniversário
de 61 anos de Passabém

Evento contou com missas, procissões, queima de fogos, momento cívico,

apresentações de marujada, de corporação musical e da comunidade escolar e show

em comemoração ao ani-
versário do município é a
certeza do fortalecimen-
to da cultura e mantém
viva a tradição de uma
cidade especial. O suces-
so é fruto do trabalho e
dedicação de muitas pes-
soas que se orgulham em
fazer parte da história de
Passabém. É gratifican-
te saber que cada profis-
sional da educação se
sente responsável por re-
gar essa semente”, disse.

Logo após as apresen-
tações da comunidade es-
colar, foi feita a partilha
do bolo para o público.

Ainda no sábado, às
19h, aconteceu a procis-
são com a imagem de São
José, saindo da residência
dos festeiros do ano, Al-
cione e Adair, até a Igreja
Matriz, onde houve mis-
sa festiva em louvor ao
santo padroeiro. Neste
ano, as celebrações religi-
osas contaram com os pa-
dres Hideraldo, Paulo
Marcony, Júlio César, El-
mer, Firmin e Matalanga.

Para fechar a noite, a
Quadra 19 de Março, re-
cém-coberta pela Prefei-
tura, recebeu o público
para o show da cantora
Sabrina Fróis.

No domingo (18),
com início às 15h, a Fes-
ta de São José contou
com procissão, missa,
queima de fogos e apre-
sentação da marujada.

O nome
A origem do nome

“Passabém”; é a de via-
jantes e cavaleiros que
indagavam se estava
passando bem em um
córrego na entrada da
cidade, que na época de
chuvas, se transformava
em um atoleiro.

A história
Passabém (distrito) per-

tencia a Conceição do
Mato Dentro até a emanci-
pação de Santa Maria de
Itabira, no dia 31 de dezem-
bro de 1943, quando foi
anexado a Santa Maria de
Itabira. A sua emancipação
do município vizinho ocor-
reu anos depois, no dia 19
de março de 1963.Evento social foi aberto com momento cívico envolvendo toda a comunidade

Alunos do Cmei da Mônica durante apresentação

Estudantes deram o alerta sobre o
desenvolvimento sem planejamento

Patrimônios da cidade ficaram em exposição

Após as apresentações, foi servido bolo para todos

Parabéns com a presença de autoridades

Show fechou a programação de sábado (16)


